

TRIBUNE

Collectif

lors que de très nombreux scientifiques demandent depuis des années à l'Union européenne (UE) et à ses Etats membres de ne plus classer la biomasse primaire (bois directement issu de forêts) comme une énergie renouvelable neutre pour le climat et de ne plus la subventionner pour ne pas encourager la destruction des surfaces forestières, un amendement glissé par des députés français

A dans le projet de révision de la directive sur les énergies renouvelables (RED III [Renewable Energy Directive III]) menace directement la forêt amazonienne de Guyane française.

La forêt de Guyane, seule forêt amazonienne tropicale humide rattachée à l'Europe, couvre 96 % de la superficie du territoire et représente à elle seule 50 % de la biodiversité française. Cette forêt est à la fois l'une des plus riches et des moins fragmentées, reconnue comme l'une des quinze zones de forêts tropicales humides les mieux préservées de la planète. Au sein de cet espace géographique exceptionnel, la Guyane abrite 1 700 espèces d'arbres, 6 000 espèces de plantes vasculaires qui sont indispensables à la vie de milliers d'espèces d'animaux.

La forêt amazonienne et la biodiversité jouent un rôle essentiel dans la lutte contre le réchauffement climatique et dans la prévention d'événements climatiques extrêmes qui menacent l'équilibre du monde.

Lire aussi le reportage : [Or jaune contre or vert : en Guyane, l'Amazonie prise en étau entre l'attrait des pépites et la protection de la biodiversité](#)

Et pourtant, des députés européens français, dont un député de La France insoumise et des élus de la majorité présidentielle, sous l'impulsion de représentants de la collectivité territoriale de Guyane, ont formé une alliance contre nature, introduisant une dérogation dans la directive européenne sur les énergies renouvelables.

Cette dérogation doit permettre de maintenir et d'accentuer un régime dérogatoire aux standards européens en matière de durabilité et de réduction des émissions de gaz à effet de serre afin d'augmenter la production de biomasse solide ou liquide en Guyane.

« Il est impensable que la France s'engage dans le développement du bois-énergie en Amazonie »

Un amendement à la directive européenne sur les énergies renouvelables, en débat ces jours-ci, vise à encourager la déforestation et les plantations industrielles en Guyane, alertent, dans une tribune au « Monde », des défenseurs des forêts et des peuples autochtones.

Publié hier à 05h00, mis à jour à 11h32 | Lecture 5 min.

Article réservé aux abonnés

Hasard du calendrier ou non, un projet de décret révèle plus précisément les intentions du gouvernement français, en affichant clairement la volonté de pérenniser un modèle de production d'électricité qui à l'utilisation de biomasse forestière ajoute la combustion de bois de défriche agricole et de plantations à vocation énergétique amputant le couvert forestier.

Au lieu d'un mix vertueux à base de déchets de l'industrie du bois, des milliers d'hectares de forêts pourraient ainsi être transformés en monocultures destinées à la production de combustible.

Des fusées repeintes en vert

Le comble est que la France, sous le couvert de développer cette énergie qui n'a de vert que la couleur des arbres qu'elle consume, entend, notamment, verdir le secteur spatial, une activité qui représente à elle seule 18 % de l'électricité produite en Guyane, et lancer des projets de production locale de nouveaux agrocarburants sur ces terres déboisées. Envoyer dans l'espace des fusées repeintes en vert grâce aux agrocarburants semble être une priorité, là où la préservation des conditions d'habitabilité de notre planète ne l'est pas.

Il vous reste 61.63% de cet article à lire. La suite est réservée aux abonnés.

Contenus sponsorisés  outbrain



France.tv

Complément d'enquête : les injections d'acide hyaluronique font des dégâts



[Télé-Loisirs](#)

"Il n'est plus dans ma vie" : Omar Sy évoque sans langue de bois sa relation actuelle avec Fred Testot



[wmshoe.fr](#)

Les meilleures chaussures de marche pour hommes pour rester debout toute la journée

Avec eux, vous pouvez marcher ou rester debout pendant des heures sans gêne.